
  

加美町農業委員会だより 

大  地 の  風  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

持
続
可
能
な
農
業
の
構
築
を
目
指
し
て 

 

委
員
会
活
動
に
ご
協
力
と
ご
理
解
を
賜
り
心
か
ら
感
謝
申
し

上
げ
ま
す
。 

 

法
改
正
に
伴
う
新
体
制
に
移
行
し
二
年
を
経
過
し
よ
う
と
し

て
い
ま
す
。
当
然
の
仕
事
と
し
て
取
り
組
ん
で
い
た
、
遊
休
農 

地
の
解
消
、
発
生
防
止
。
担
い
手
の
育
成
等
が
必
須
業
務
と
な
り
、

農
業
委
員
・
推
進
委
員
は
そ
の
責
任
と
役
割
を
再
認
識
し
任
務 

に
励
ん
で
い
る
と
こ
ろ
で
す
あ
り
ま
す
。 

農
業
者
の
高
齢
化
、
後
継
者
難
が
全
国
的
な
問
題
と
な
っ
て 

い
る
中
、
当
委
員
会
で
は
担
い
手
を
応
援
育
成
す
る
観
点
か
ら 

優
良
農
業
者
の
表
彰
を
実
施
し
て
い
ま
す
。
各
地
域
推
薦
の
も

と
、
加
美
町
誕
生
以
来
、
四
十
数
人
の
個
人
と
法
人
が
そ
の
名 

に
授
か
り
ま
し
た
。
そ
の
目
的
の
根
底
に
は
加
美
町
の
「
持
続 

可
能
な
農
業
」
の
構
築
で
あ
る
と
考
え
ま
す
。
農
業
は
未
来
永
劫
、 

衰
退
し
て
は
な
ら
な
い
産
業
で
す
。 

農
地
行
政
の
要
で
あ
る
農
業
委
員
会
は
土
地
利
用
型
農
業
経

営
の
基
礎
を
預
か
る
と
考
え
ま
す
。
課
題
を
一
つ
一
つ
整
理
し 

期
待
に
応
え
る
べ
き
活
動
に
取
り
組
ん
で
ま
い
り
ま
す
。 
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  優良農家表彰 

 農業委員会では、平成３０年１月２５日、農業振興に大きく貢献された 

２名と１法人を表彰しました。 

門脇 忍 さん（４０歳） 行政区：下多田川  
    

平成８年、高校卒業後に就職し、３６歳の時に退職。その後、農業後継

者として親元に就農。認定農業者となり親から経営移譲を受け、水稲を中

心とした農業経営を積極的に行っている。特に下多田川集落営農組合にお

いては中心的農家として水稲種子組合に所属し、種子生産を中心に飼料用

米生産にも意欲的に取り組み、作業の効率化と経営の合理化を図りながら

規模拡大に取り組んでいる。 

【門脇さんから一言】 

  この度は、優良農家表彰をいただきまして誠にありがとうございます。 

就農して５年が経過した現在、作業受託の面積も少しずつ増えています。

少しでも地域農業を守り発展に貢献できるよう目標を持ち、作業の効率化

に取り組みたいと思います。今後とも、皆様のご指導をよろしくお願いい

たします。 

 

 長沼 一弥 さん（４５歳） 行政区：下野目  
    

平成２年に宮城県農業高等学校卒業後に就職し、平成２６年に退職、 

親元に就農後、グリーンツーリズムによる農業体験や民泊を行い、現在

では幼稚園児を対象に種まきから田植え、稲刈り、脱穀、餅つきの体験

をふるさと保全会の協力を得て毎年実施している。平成２６年に宮城県

産地品種銘柄米に指定された「ササシグレ」を自然栽培で現在６ha作付

けし、東京や仙台などへ出荷している。 

【長沼さんから一言】 

  今回、表彰をいただきまして誠にありがとうございます。「奇跡のリ 

ンゴ」で知られる木村明則さんの指導のもと自然栽培を始めました。サ

サシグレはこの栽培に最も適した品種であり、全国に広がっています。近い将来、親子３代で農

業をできる日を楽しみにし、安全で安心なお米の供給は勿論、地域の自然環境を守り農業の発展

に貢献できるよう頑張っていきたいと思います。今後共よろしくお願いします。 

有限会社 金沢   行政区：西川北  
    

有限会社金沢の前身である農事組合法人金沢組合は、昭和４０年６月

に地域農業の発展と雇用の場創出のため設立した。以来、農業従事者の

高齢化や担い手不足が進む中、率先して求めに応じ農地を借り受け、地

域農業の発展に貢献してきた。平成１４年６月に有限会社金沢に組織名

称を変更し体制を強化。地域農業の発展はもとより、社員の福利厚生の

充実を図りつつ、年を通しての雇用を行っている。また、多くの農業者

から受託しており、稲作経営を行っている。 

【代表 津嶋敏光さんから一言】 

  この度は、優良表彰をいただきまして誠にありがとうございます。弊

社もライスセンターを建設してから２１年目を迎えます。これまで各方面の皆様方に大変お世話

になりました。今後は、過疎化が進み農業情勢が厳しさを増す中であっても、各関係機関や地元

の先輩方、そして加美町農業法人協議会の皆様方になお一層のご指導を賜りながら加美町農業発

展の一助となれるよう、社員共々鋭意努力してまいりますので何卒よろしくお願いいたします。 
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農業委員活動報告 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

解決策や要望等、多くの意見が出て時間が足りな

いようでした。情報だけが錯綜している現在にお

いて「我が家の経営方針」を打ち出すのにしばら

く様子見の状態ではないかと思われました。 

農業委員 伊藤 登喜子                      

 平成２９年１１月２４日に「平成３０年度か

らの農業（米）政策」というテーマで農業者と

の意見交換会を、よつば館を会場に行ないまし

た。この政策について現時点において、あなた

はどう考えますか？ご自身の農業経営に合わ

せて考えてみてくださいと投げかけました。 

５班に分かれて自由に話が出来るようにグル

ープ討論としました。昭和４６年に国の生産調

整（減反）が始まり長年に亘り主食米の生産と

消費量が調整されて、何とか米価を保っている

現在、本年産米から生産目標の配分が廃止され

ることにより、多くの農家が主食米の生産に移

行していくのではないか？このままでは米価

が下落してしまうのではないか？ということ

が農家の人達の一番の心配と話していました。 

大地の風 ２２号 Ｐ３ 

農業委員会では農業委員・農地利用最適化推

進委員で中新田（４０名）・小野田（４８名）・

宮崎地区（４０名）の園児とさつまいもの収穫

を楽しみました。 

５月に委員が教えながら子どもたちと１本１

本丁寧に植え、その後草刈り等の管理は委員で

行い１０月に収穫の時を迎えました。土の中か

らゴロゴロと大きな芋が見つかる度に、大きな

声を上げながら楽しそうに芋を掘っていきまし

た。収穫した芋は各園に持ち帰りおやつとして

子どもたちのお腹に入りました。 

この事業は苗の植え付けから収穫までの農作

業を体験することで、食べ物の大切さや収穫の

喜びを知ってもらうために食農教育推進事業の

一貫として実施しています。 

          農業委員 斎田 洋一  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
 

 

今年の農作業標準賃金額を次のとおり設定しましたので、 

農 作 業 賃 金 の 目 安 としてご利用ください。 

 

作 業 名 単 位  標 準 額（消費税込） 適   用 

一 般 作 業 1時間 
普通作業 １,000円 

軽作業は補助的なもの 
軽作業 800円 

運 搬 作 業 1日 15,500円 軽トラック 

オペレーター  １時間  1,250円  

水田耕起 

耕  起 10ａ 
50ａ未満 5,200円 

耕深 15ｃｍ程度 

 

50ａ以上 4,900円 

再 耕 起 10ａ 
50ａ未満 4,000円 

50ａ以上 3,700円 

プ ラ ウ 耕 起 10ａ 6,000円 耕深 30ｃｍ程度 

ディスクロータリー耕起 10ａ 5,200円 耕深 20ｃｍ程度 

水 田 代 掻 10ａ 5,700円 植代まで 

堆 肥 散 布 10ａ 3,200円 積込運搬散布 

肥 料 散 布 10ａ 1,000円 改良剤、肥料散布 

田  植 

稚  苗 10ａ 
50ａ未満 5,200円 

苗運搬 500円増 

側条施肥機 500円増 

薬剤箱処理・初期除草剤の 

 散布費用は、200円増 

50ａ以上 4,900円 

中  苗 10ａ 
50ａ未満 5,700円 

50ａ以上 5,400円 

ポット苗 10ａ 
50ａ未満 5,800円 

50ａ以上 5,500円 

直  播 湛  水 10ａ 5,000円 
代掻き済圃場、 

種籾・コーティング別 

苗  代 
稚苗・中苗 1箱  680円 薬剤（殺虫・殺菌）箱処理済

200円増/箱 ポット苗 1箱  700円 

薬剤散布 
粒剤・粉剤 10ａ  800円 

薬剤含まず 
ブームスプレーヤー 10ａ 1,000円 

畦畔管理 
畦畔塗り 1ｍ   30円 片法面 

草  刈 1ｍ    15円 燃料費込、法面状態で割増 

  

平成３０年度 農作業標準賃金
表  

大地の風 ２２号 Ｐ４ 



 

作 業 名 単 位  標 準 額（消費税込） 適   用 

稲刈り 

コンバイン  
カッター 10ａ 

50ａ未満 14,000円 生籾運搬 1,000円増 

倒伏田は割増 50ａ以上 13,000円 

牧   草 

稲 わ ら 

刈  取 10ａ 3,100円 

一貫作業  

10,000円/10ａ 

反  転 10ａ 3,600円 

集  束 10ａ 1,500円 

梱  包 10ａ 3,100円 

ラッピング 1個 1,000円 直径 120㎝、フィルム代込 

乾     燥 60㎏   800円 
もち米 10％割増。くず米含む

乾燥歩合により異なる 

水分 25％以上は 20％増。 

籾 摺 調 製 60㎏   550円 くず米含む 

精     米 60㎏   600円  

＊一般作業やオペレーターは、消費税の対象となりません。 

＊ほ場の条件作業内容により通常と異なる場合は、受委託者両者で協議のうえ決めて下さい。 

＊ほ場の畦畔、水路の除草を適正に行い、農地の管理にご協力をお願いします。 

 

          平成３０年度 参考賃借料情報 

 

＊参考賃借料として示したものです。賃貸借契約にあたり、ほ場整備や農地に対する

負担（水利費等）を勘案して、受委託者両者で協議の上決定して下さい。 

 

 

 

 

 

 

 

 

農 地 区 分 参考賃借料 適     用 

田 

５１０㎏ A  13,000円 
未整備田または、20ａ区画未満については、

10a当たり 3,000円引きとします。 
４８０㎏ B  11,000円 

４５０㎏ C 8,000円 

普 通 畑 4,000円 場所や条件によって増減 

 

Q；経営移譲年金を受給していますが、農地中間管理機構に貸し出すと年金はどうなりますか？ 

A；後継者移譲で経営移譲年金（加算なし）を受給している方は、貸し出す割合で加算付となる

場合があります。例えば、年金を請求する当時息子が社会保険だった場合、年金は加算なしと

なりますが、中間管理機構に貸しなおすことで加算付になることがあります。この場合、息子

との使用貸借契約の状況や、中間管理機構に貸し出す面積なども関係します。  

また、現在加算付を受給の方は、引き続き加算付を受給することになります。 

なお、農地を宅地（駐車場）にしたり（無断転用）、延長の手続きを怠っていた場合等は年

金が停止しますので、まずは農業委員会へご相談ください。      ☎６７－５４１１ 

よくあるお問い合わせ！Q＆A 農業者年金経営移譲年金編 

大地の風 ２２号 Ｐ５ 



 

 

 

 

 

 

 

           

 

 
   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

研
修
会
に
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し
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小
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京
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駆
者
な
の
で
し
ょ
う
か
。
逆
に
見
え
る
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こ
ろ
が
あ
る
の
だ
と
感
じ
ま
し
た
。 

平
成
二
十
九
年
十
二
月
七
日
に
北
海
道
札 

 
 

 

農
山
漁
村
女
性
の
日
は
、
農
作
業
が
比 

幌
市
で
開
催
さ
れ
た
「
東
北
・
北
海
道
ブ
ロ 

 
 

較
的
少
な
く
社
会
に
お
い
て
も
女
性
が
話 

ッ
ク
女
性
農
業
委
員
研
修
会
」
に
参
加
し
て 

 
 

し
合
い
を
共
に
す
る
条
件
が
整
っ
て
い
る 

き
ま
し
た
。
研
修
会
参
加
者
は
２１６
名
、
農
林 

 
  

こ
と
や
、
３
つ
の
能
力
「
知
恵
」
「
技
」 

水
産
省
就
農
女
性
課 

女
性
活
躍
推
進
室
長 

 
 

「
経
験
」
を
１０
ト
ー
タ
ル
に
発
揮
し
て
欲 

久
保
氏
に
よ
る
「
役
割
と
期
待
さ
れ
る
活
動 

 
 

し
い
と
い
う
願
い
か
ら
３
月
１０
日
に
設
定 

に
つ
い
て
」
と
題
し
て
講
話
が
あ
り
ま
し
た
。 

 

さ
れ
ま
し
た
。 

ま
た
、
北
海
道
、
宮
城
、
秋
田
、
の
３
名 

 
 

 

私
も
女
性
農
業
者
と
し
て
、
消
費
者
と 

を
パ
ネ
リ
ス
ト
に
迎
え
、
久
保
氏
を
ア
ド
バ 

 
 

し
て
、
地
域
農
業
を
考
え
な
が
ら
３
つ
の 

イ
ザ
ー
と
し
て
パ
ネ
ル
デ
ィ
ス
カ
ッ
シ
ョ
ン 

 
 

能
力
を
発
揮
し
て
い
き
た
い
と
思
い
ま
す
。 

が
あ
り
ま
し
た
。 

 

３
人
と
も
各
地
域
に
お
い
て
、
女
性
が
登 

用
さ
れ
て
か
ら
の
農
業
委
員
で
、
現
在
４
期 

目
で
す
。
北
海
道
の
彼
女
は
「
農
業
者
で
は 

な
く
、
普
通
の
専
業
主
婦
で
し
た
」
と
笑
っ 

て
い
ま
し
た
。
他
県
か
ら
北
海
道
に
嫁
ぎ
、 

夫
と
子
ど
も
が
い
る
普
通
の
主
婦
に
舞
い
込 

ん
だ
話
で
、
夫
に
は
反
対
さ
れ
ま
し
た
が
、 

何
か
地
域
の
た
め
に
な
り
た
い
と
強
い
意
思 

を
持
っ
て
引
き
受
け
た
そ
う
で
す
。 

 

彼
女
は
農
業
者
以
外
の
農
業
委
員
の
先
駆 

平
成
二
十
九
年
十
一
月
二
十
日 

大
和
町
ま
ほ
ろ
ば
ホ
ー
ル
で
開
催
さ
れ
た
、 

第
二
回
宮
城
県
農
業
委
員
会
大
会
に
お
い
て
、
髙
橋
京
一
委
員
と
、
澁
谷
幹
男 

委
員
に
勤
続
二
十
年
以
上
の
委
員
に
贈
ら
れ
る
、
宮
城
県
知
事
感
謝
状
が
授
与 

さ
れ
ま
し
た
。 

 

平
成
二
十
九
年
度 

 
 

 

東
北
・
北
海
道
ブ
ロ
ッ
ク
女
性
農
業
委
員
・ 

農
地
利
用
最
適
化
推
進
委
員
研
修
会
意
見
交
流
会 

ｉｎ
北
海
道 
長
年
の
功
績
を
た
た
え
て
感
謝
状 

 

新年おめでとうございます。 

早いもので２０年が過ぎ去りました。 

農業情勢も一段と厳しく、農地の地価の下 

落、米価の安値、減反政策の転換、若者の農 

業離れが進み荒廃地が増える今日この頃、も 

う一度考え直す必要があるのではないでしょ 

うか。 

この度は、誠にありがとうございました。             

             

 

農業委員になって２０年余り、時の流れは 

早いもので、この２０年の間に町村合併や改 

正農業委員会法が施行されました。法人化等 

の担い手育成、遊休農地の発生防止と解消、 

農地の集積・集約化等様々な課題があります 

が、農業委員・農地利用最適化推進委員が連 

携して努力していきたいと思います。 

大地の風 ２２号 Ｐ６ 

髙橋京一 農業委員 

澁谷幹男 農業委員 

左から畠山委員、伊藤委員、 

小山委員、尾出委員 



 

 

                      奈津美さんは高校卒業後、宮城県農業実践大学 

                        校を経て、祖父の病気をきっかけに就農し和牛の 

繁殖経営を行っています。現在は、成牛１５頭、 

                        育成牛２頭、仔牛８頭を飼育しており、草地６ha、 

ホールクロップサイレージ４haを耕作していま 

す。地域農業と連携し、充実した毎日を送ってい 

ます。今後は、成牛の頭数を増やし、安定した経 

営基盤の確立を目指したいと語ってくれました。 

「地域農業の担い手」として、 

また女性農業者としても 

期待されています。 

 

 

取材：推進委員 猪股 弘  

 

                                    

 

 

 

  今回ご紹介するのは…                                      

  

                                                           

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

項    目 事由 件数 面積㎡ 

農地として利用 

するための移動 

農地法第３条 

許可 

所有権 

移転 

売買 3 2,515 

贈与 10 35,042 

交換 15 3,132 

小計 28 40,689 

賃貸借権の設定 7 31,407 

使用貸借権の設定 1 2,487 

合   計 36 74,583 

賃貸借の解約（農地法第１８条通知） 34 238,431 

農地として利用 

するための移動 

農用地利用 

集積計画 

利用権の設定（賃貸借）  58 422,847 

利用権の設定（使用貸借） 3 58,877 

所有権移転（売買） 10 33,966 

農地中間管理事業 58 1,077,810 

合  計 129 1,593,500 

農地の転用 

農地法第 4・5条 

許可 

自己転用 2 1,063 

権利移転を伴う転用 10 14,349 

合  計 12 15,412 

 

農

地

の

権

利

移

動

・

設

定

・

転

用

等

の

状

況 

平

成２９年１月〜６月 

 

農地の権利移動・設定・転用等の状況 

平成 29年７月〜１２月 

 

農家を訪ねて！ ｉｎ寒風沢 

お 名 前 ： 猪 股  奈 津 美 

生年月日 ： 昭和６１年５月２４日 

遊休農地の利用意向調査を 

実施しました 

 農業委員会では、昨年８月に行った農地パ 

トロール（農地利用状況調査）において新た

に確認された遊休農地の所有者または耕作者

に対し、農地利用意向調査を行いました。意

向調査の主な内容及び結果については、 

“農地を売りたい・貸したい”…４０％ 

“自ら耕作する”…２０％ 

“非農地にしたい”…２２％ 

となりました。 

今後、所有者等の利用意向を踏まえて、ま

た、遊休農地の所在場所や周辺農地の状況、

集団性、農業振興地域整備計画での指定状況

等の条件を勘案しながら、遊休農地解消に向

けての対策を講じていきます。 

 遊休農地の発生は、病害虫発生の原因にな

るなど、周辺地域の営農環境や生活環境に悪

影響を及ぼす恐れがありますので、農地を所

有する方については、農地管理を放棄せず、

最低でも草刈り等の管理をお願いします。 

          農業委員 三浦 泉 

あっちは柴犬のモコ 
僕、秋田犬のムク 

大地の風 ２２号 Ｐ７ 大地の風 ２２号 Ｐ７ 



 

 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・・・・編 集 後 記・・・・ 

 例年になく早い冬の訪れと、

その寒さを感じながら、新し 

い一年がスタートしました。 

私ども農業委員会は、委員 

会だよりを通して、農地の集 

積や耕作放棄地の解消に向け 

た取り組み、さらに担い手の 

育成や食農教育など、その活 

動内容や農業・農地に関する 

情報をわかりやすくお伝え出 

来るよう心がけています。皆 

様からもご意見・ご感想や情 

報等ございましたら、是非お 

寄せいただきますようお願い 

します。 

   （板垣文一編集委員長） 

 

編集委員 

委 員 長 板 垣 文 一 

副委員長 畠 山 明 美 

委 員 尾 出 弘 子 

委 員  小 山 京 子 

委 員 尾 形 徳 夫 

委 員 杉 村 昭 宏 

委 員 青木喜右衛門 

 

加美町農業委員会事務局 

☎0229-67-5411 

 

 

 

 

農業者の立場に立って編集・発行している 

農家のための情報紙です！ 
農業政策をわかりやすく解説。 
東北版では地域の担い手や独自の取り組 
みなどを紹介しています。 

◎発行日 毎週金曜日 

   ◎購読料 月額７００円（税込） 

   ◎発行所 全国農業会議所 

お問い合わせ先：農業委員会事務局  

     

 

 

農家のみなさんに役立つ 

 

 

 
 

 
 

 
 

 

私
の
家
の
周
り
は
、
以
前
は
立
派
な
農
地
で
在
り 

ま
し
た
が
西
に
東
に
、
ア
パ
ー
ト
が
立
ち
並
び
ま
し 

た
。
新
興
住
宅
地
で
あ
る
が
故
、
当
然
の
こ
と
と
思 

い
ま
す
。 

農
地
を
守
る
使
命
で
あ
る
農
業
委
員
に
平
成
二
十

八
年
四
月
に
任
命
さ
れ
、
そ
れ
以
来
、
毎
月
の
総
会 

で
審
議
さ
れ
る
案
件
の
中
に
農
地
を
転
用
し
ア
パ
ー 

ト
建
設
の
申
請
が
出
さ
れ
た
と
き
に
、
農
業
振
興
地 

域
外
で
あ
る
た
め
許
可
に
至
り
ま
す
。
農
振
法
に
基 

づ
く
優
良
農
地
で
は
な
い
が
立
派
な
農
地
が
ま
た
消 

え
て
い
く
。
こ
れ
ら
の
審
議
案
件
が
あ
る
た
び
、
農 

業
振
興
地
域
外
に
も
農
地
を
存
在
さ
せ
る
こ
と
に
よ 

り
、
農
の
公
益
機
能
で
あ
る
環
境
保
全
や
防
災
な
ど 

の
多
面
的
機
能
を
有
し
な
が
ら
、
農
地
を
守
り
食
糧 

自
給
力
を
強
化
す
る
こ
と
も
大
事
だ
と
感
じ
て
い
ま 

す
。
ま
た
、
今
年
か
ら
国
に
よ
る
生
産
調
整
が
な
く 

な
り
ま
す
。
こ
の
こ
と
に
よ
り
耕
作
者
は
い
ろ
い
ろ 

な
課
題
を
抱
え
込
む
懸
念
が
あ
り
ま
す
。 

農
業
委
員
は
目
ま
ぐ
る
し
く
変
化
す
る
農
業
政
策 

等
の
情
報
を
把
握
し
、
町
に
お
い
て
も
農
業
者
が
十 

分
活
用
で
き
る
よ
う
に
五
年
・
十
年
先
の
ビ
ジ
ョ
ン 

を
示
し
な
が
ら
地
域
に
お
け
る
農
業
を
確
立
す
る
こ 

と
が
重
要
に
な
る
と
思
い
ま
す
。 

 

農
活
雑
感 

 
 

 

    

   農業者年金 

 

 

 

農業者年金 6つのメリｯト 

１ 農業に従事する人（60歳未満）なら幅広く加入
できる 

２ 積立方式だから、少子高齢化でも安心、運用も
手堅く 

３ 保険料は自分で決められる、変更できる 
（月額 20,000 円～67,000 円） 

４ 担い手には保険料の国庫補助がある 
   （補助額は、4,000 円～10,000 円） 

５ 保険料は全額、社会保険料控除へ
（確定申告時の税制上優遇措置）  

６ 終身年金で８０歳までの保証付き 

大地の風 ２２号 Ｐ８ 

農業委員 

二瓶宏男 


